

Conflicto en Medio Oriente: Washington tendrá diálogo nuclear directo con Teherán

La instancia, que fue confirmada por el gobierno iraní, empezará este sábado.

EFE Y FRANCE PRESSE

El Presidente de EE.UU., Donald Trump, anunció ayer que su país comenzará este sábado a tener "conversaciones directas" con Irán en busca de un acuerdo sobre su programa nuclear, a pesar de que Teherán dice que solo está dispuesto a hablar de manera indirecta con Washington.

"Vamos a tener conversaciones directas con Irán y comenzarán el sábado. Veremos qué sucede", declaró Trump durante un encuentro con el Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en la Casa Blanca.

El mandatario subrayó el hecho de que las conversaciones con Irán, país con el que no tiene relaciones diplomáticas, serán directas en lugar de utilizar intermediarios y que en ellas participarán funcionarios de "casi al más alto nivel".

Trump afirmó que llegar a un acuerdo "sería preferible a hacer lo obvio", en aparente referencia a un hipotético ataque a Irán. "Lo obvio no es algo en lo que yo quiera involucrarme, ni, francamente, en lo que Israel quiera involucrarse, si se puede evitar", expresó el mandatario.

El Presidente dijo, sin embargo, que la situación con Irán "se está volviendo muy peligrosa" y expresó su deseo de que "esas conversaciones tengan éxito". "Creo que sería lo mejor para Irán", concluyó.

El canciller iraní, Abás Araq-



ORGANIZACIÓN DE ENERGÍA ATÓMICA DE IRÁN/VÍA THE ASSOCIATED PRESS

TÉCNICOS de la agencia atómica de Irán trabajan en el reactor de Arak.

chí, confirmó ayer las negociaciones. "Irán y EE.UU. se reunirán el sábado en Omán para sostener conversaciones indirectas de alto nivel", declaró Araqchi en X. "Es tanto una oportunidad como una prueba. La pelota está en el campo de EE.UU.", agregó.

Los antecedentes de una negociación compleja

Trump envió una carta a Teherán a través de Emiratos Árabes en la que instaba a negociar su programa nuclear y amenazó en varias ocasiones con bombardear Irán si no se alcanza un acuerdo.

Teherán respondió el 26 de marzo con el mensaje de que solo está dispuesto a conversar de ma-

nera indirecta con Washington, dadas las amenazas militares de Trump y la imposición de nuevas sanciones para cortar la venta de petróleo iraní.

En 2015, Irán concluyó un acuerdo con los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (China, Rusia, EE.UU., Francia y Reino Unido) más Alemania para supervisar sus actividades nucleares.

El texto preveía una flexibilización de las sanciones a cambio de una supervisión de las actividades nucleares iraníes.

Pero en 2018 Trump retiró a su país del pacto durante su primer mandato y restableció las sanciones. En represalia, Irán se distanció del texto y aceleró su programa nuclear.